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5月 30 日，上午 10 时，一列
C3816 次动车组列车从上海站始
发，沿着京沪、通沪铁路跨越长江，
驶向南通方向。上午 11点 29分，试
运行列车到达南通西站，总共历时 1
小时 29分。
通沪铁路一期全长 137.5 公里，

设计时速为 200公里 /时，设赵甸、
南通西、张家港北、张家港、常熟、太
仓港、太仓、太仓南、安亭西 9 个车
站，预留常熟东站。建成通车后，这条
铁路还将接轨宁启铁路。这意味着，
铁路线终于把上海和扬州链接起来
了，从上海到扬州只需2个多小时。
试运行主要是按试验大纲要

求，原则上利用不少于一个月的时
间，进行列车运行图、参数测试、故
障模拟、应急救援演练、按图行车试
验等项目测试，为正式开通运营提
供科学依据。试运行使用的列车与
正式开通运行的动车组列车基本一

致，这与正式运营列车不同的是，运
行试验列车是模拟办理客运业务。
通沪铁路是国家中长期铁路网

规划“八纵八横”高铁网中沿海通道
的重要组成部分，工程建设分一期和
二期推进，即将开通运营的赵甸至黄
渡段为一期工程。
通沪铁路赵甸至黄渡段开通运

营后，将进一步提高铁路过江通道能
力，有利于完善长三角地区铁路网布
局和区域综合交通运输体系，使苏州
所辖张家港、常熟和太仓三市同时接
入长三角铁路网，也让南通至上海间
铁路出行径路“曲线变直线”，不需
通过南京中转，预计今后两地之间铁
路出行最短时间将从现在的 4 小时
左右压缩至 1.5 小时左右，极大便利
沿线群众出行，对增强上海中心城市
辐射带动作用、推动长江三角向更高
质量一体化发展等具有重要意义。

（上海铁路局）

“睦邻小厨”是不少杨浦老年
人爱吃的“第二个食堂”，既方便
又实惠。最近，养老助餐有优惠活
动啦，每人每天最高可优惠5元。
自今年 6 月 1 日起至 6 月

30 日，杨浦区将面向所有杨浦户
籍、满 60 周岁、持有上海市敬老
卡或第三代社保卡的居民，发放
共 28万个优惠助餐名额。凡杨浦
户籍满 60 周岁、持有上海市敬老
卡或第三代社保卡，满 60 周岁不
满 65 周岁的居民本人持社保卡
到所在居委会提出助餐申请登
记，社保卡需开通金融功能且卡
内要有一定余额。此次活动分为
两种：
一是在杨浦设有专用 POS

机的“睦邻小厨”社区长者食堂、
敬老助餐点等场所，以及送餐上
门时，居民使用上海市敬老卡或
第三代社保卡刷卡支付，满 10 元
可享立减 2元优惠。
二是在“云闪付”APP 上绑

定上海市敬老卡或第三代社保
卡，在杨浦设有专用 POS 机的
“睦邻小厨”社区长者食堂、敬老
助餐点等场所、以及送餐上门时
用“云闪付”扫码支付，满 10 元
可享立减 3元优惠。
需要注意的是，每个用户每

天每种优惠方式仅限享受一次，
两项优惠不可同时使用，但可在
一天内分别享用一次，每人每天
最高可优惠 5元。
据介绍，2019 年杨浦区与银

联合作建立老年人助餐一卡通结
算机制，目前已在全区助餐服务
中全面推广使用。通过这一方式，
凡在杨浦区享受助餐服务的 65
岁及以上老年人，均可刷敬老卡
就餐，60-64 岁老年人可使用三
代社保卡或自选银行卡就餐，餐
费由老人通过 POS 机直接刷卡
结算。
其中，对于需要送餐上门的

行动不便老人，餐费采取月结形

式，每月由工作人员携带 POS 机
上门结算。基于老年人刷卡数据
进行对象筛选及就餐量统计，按
季度自动生成老人的餐食及送餐
补贴金额。根据“对符合条件的老
年人给予 1 元餐食补贴或 3元送
餐补贴”标准，区民政局通过银联
系统，直接将补贴发放至老人或
送餐企业相关银行账户中，确保
补贴政策执行的准确性。
助餐服务点提供的菜品丰

盛，价格也比市面上便宜。睦邻小
厨负责人介绍说，菜单每天一变，
周末也照常运营，当日的中餐和
晚餐的菜品会有所不同。大厨们
都是根据营养师的建议，针对老
年人的口味习惯来制定菜单，烧
制可口又健康的菜品。
目前，杨浦区共有 17 家睦邻

小厨，今年，区民政局计划新开 5
家睦邻小厨，到 2022 年底，各街
道将至少建成 2家睦邻小厨。

（上海杨浦）

28万优惠名额，每天可省 5元
好吃又便宜，杨浦睦邻小厨“打折”优惠

这里是长白新村街道长华
绿苑社区睦邻中心手拍鼓团队
排练现场，9 名手拍鼓队员间隔
排队站好，根据音乐节拍翩翩起
舞，尽管已经有好几个月没有聚
在一起排练了，但是还好舞蹈基
础都还在，稍微调整准备一下，
团体表演依然有模有样，每一位
队员脸上都洋溢着喜悦的笑容。
社区居民排练完表示：“这

是发自内心的开心，因为疫情，我
们都待在家很长时间了，只能一
个人玩，现在我们看到同伴，好姐
妹在一起，我们是真开心。”
而在女子军鼓团队排练现

场，8名排练队员也刚好满足 10

人限制条件，在老师的指挥下，
大家认真敲鼓，把几个月没有排
练的热情，全部化作汗水释放出
来，大家是既开心又兴奋。“今
天第一天睦邻中心开张，我们姐
妹们都急着要来，因为她们在家
闷得太久了，就怕自己把学会的
东西给耽误了。”
同样开心兴奋的，还有这支

沪剧团队。得知睦邻中心要开放
了，他们第一时间进行了预约，
很幸运，他们预约到了第一天开
放的排练场地。一首《小小一朵
白兰花》沪剧，彻底释放了大家
压抑几个月的沪剧热情。
喜欢唱唱跳跳的团队有大

活动室，而喜欢安静的社区居
民，则在阅读室找到了属于内心
的时光，看一本书，说几句话，这
样的感受，比一个人在家时要惬
意多了。
睦邻中心平稳开放，各个社

区文艺团队安全排练，往日欢乐
温暖回归。
长华绿苑社区睦邻中心负

责人赵志杰说道：“虽然现在疫
情有所好转，但是我们也不能完
全放松，我们 5个活动室最高限
流是 50个人，超过 50个人我们
就要限流，而且现在我们所有来
的社区居民，都是预约制的。”

（长白民生在线）

长白新村街道长华绿苑社区睦邻中心恢复开放

睦邻家园

近日，备受市民关注的北横通道
新建工程，又传来好消息。该工程中
的隆昌路下立交已完成土建结构施
工，进入收尾阶段。
北横通道杨浦段被分为了三个

标段，即Ⅳ标项目和Ⅵ、Ⅷ标项目。其
中，Ⅳ标项目位于隆昌路周家嘴路交
汇处，西起双阳路，东至内江路，全长
约 1.185km，主体工程为隆昌路下立
交；Ⅵ标项目位于周家嘴路（双阳路
至黄兴路），标段全长 565m，主体工
程为黄兴路工作井及向西盾构至杨
树浦港工作井；Ⅷ标项目位于周家嘴
路（黄兴路至大连路），地面道路全
长约 2.427km，主体工程为杨树浦港
工作井及向西盾构至虹口区段。
目前Ⅳ标项目已进入“收官时

刻”，Ⅳ标项目中最重要的建设任务
是位于隆昌路周家嘴路的隆昌路下
立交，隆昌路下立交已完成土建结构
施工，目前正在进行机电安装、绿化
等附属工程施工。
据隧道股份市政集团项目经理涂

军飞介绍，隆昌路下立交全长510米，
其中暗埋段190米，下穿地下最深处
达12米，设计规模为双向四车道，主
体结构为双孔单箱矩形现浇混凝土结
构，通车后将缓解过境车辆对周边道
路的交通压力，还能与已经通车的周
家嘴路隧道相连。
据悉，接下来，包括杨浦段在内的

北横通道东段将加快施工建设速度，
力争于2023年年底实现地下结构贯
通。北横通道工程建成后，将有效地缓
解主干道路口的交通压力，有利于加
强东西向发展轴的交通联系，均衡路
网交通，提高骨干路网可靠性。
北横通道全长约 19.1 公里，东

抵浦东、西达虹桥，贯穿上海中心城
区，沿线经过长宁、普陀、静安、虹口
和杨浦5个行政区。作为上海市内环
内“三横三纵”、“井”字形通道的一
部分，北横通道是中心城区北部东西
向通道，服务北部重点地区的中长距
离道路交通，对提升杨浦区域经济社
会发展意义重大。

北横通道建设迎新进展
隆昌路下立交进入收尾阶段

通沪铁路进入运行试验阶段
杨浦人未来去南通、扬州更加便利

5月 14 日上午，长阳新苑小
区 71号甲单元楼多层住宅电梯
加装工程完工了！从动工到竣
工，仅用了 6 个月时间，居民们
终于可以体验“上上下下”的惬
意。
“感觉物有所值，老开心

了!”501 室居民黄岚喜悦之情
溢于言表。因为居住高楼，70多
岁的婆婆每次上下楼都一步一
个台阶喘着走，新电梯投入使用
后，圆了一家人多年的梦想。
长阳新苑小区第一台多层

住宅电梯能顺利完工，是居民自
治模式的成功尝试
长阳新苑小区是建于 1998

年的商品房小区，其中 10 多幢
为多层住宅，入住居民大多是老
人，加装电梯的愿望十分迫切。
2018 年，前往居委会咨询

加装电梯的居民越来越多。老小
区加装电梯难度较大，必须按规
定取得全小区和该幢楼住户相
应比例的许可，每幢楼、每户居
民的诉求各不相同，需要做大量

的群众工作。另外，加装电梯需
要居民自掏腰包，且审批程序繁
琐、施工周期长。
因此，虽然居民愿望迫切，

政府也出台了加装电梯补贴扶
持政策，但小区加装电梯一直处
于停滞状态。
71 号甲 6 楼居民俞晓达自

告奋勇，主动担任单元楼加装电
梯“联络员”；业委会主任董学
清全力以赴，协调各方关系，挨
家挨户上门征询、耐心沟通，逐
渐从四处碰壁到理解支持，单元
楼涉及的 2家商铺、8 户人家达
成一致意见，全部同意安装。
“要加装”大方向确定后，

董学清、俞晓达组织居民们召开
了民主协商会，经数十轮讨论沟
通，确定下了“一二楼商铺业主
免出资，三四五六层居民分别按
5%、10%、15%、20%比例分摊
资金”的项目建设方案。
在大桥街道和长阳新苑居

民区党组织支持下，两位热心人
继而跑部门、联系电梯公司和相

关机构，前后花了近两年时间，
终于在去年 11 月底推进项目启
动。
“长阳新苑小区第一台多

层住宅电梯能顺利完工，是居民
自治的成功尝试。”长阳新苑居
民区党总支书记沈弘介绍说，71
号甲单元楼加装电梯成功后，近
几天有许多居民前来咨询，居民
区将主动扛起民生责任，全力为
居民提供相应支持，促进小区更
多单元加装电梯成功。
71 号甲单元楼的加装电梯

成功经验能否复制？
董学清认为，该单元楼比较

特殊，一二楼是沿街商铺，有独
立的上下楼梯，经验只能参考，
无法完全复制。普通老旧小区单
元楼加装电梯的推进，最难在于
得到一二楼居民的支持，她希望
相关部门能提供政策、法律、安
全等相关内容的专业支持，针对
性地为居民释疑解惑，帮助居民
打通加装电梯过程中的 “梗
阻”。 （上海杨浦）

6个月！ 杨浦这个小区居民用上了电梯


